います。防災安全交付金につ 臨時交付金などが計上されて

防災安全交付金や地域の元気 における地方関連事業では、

されるというものですが、対

付金は、公共事業の地方負担

沖永

明 久

議員

分について最高90%まで交付

国の2012年度補正予算

ん。また、地域の元気臨時交 事業選択の裁量権はありませ おりますが、地方自治体には い勝手のよい交付金」として いて国土交通省は「地方に使

地方負担分の補てんは、新た

各市の状況を見るにつけ、住 も推進しているところです。

んでいる地域で小学校1年生

と感じます。また、対象年齢 ない矛盾に満ちた事業である 内にあり、何とも納得のいか

年齢の拡大は、私たち公明党

います。小児医療費助成対象

小児医療費助成について伺

までしか対象にならない一方

からない地域が同一神奈川県 で、中学卒業まで医療費がか 上沢

本尚 議員《公明党》

な公共事業に使いなさい」し

をやれば地方の負担分はみて

のメニューに沿って公共事業 ものとなっています。要は「国 象事業は地方債を財源とする

あげましょう。しかし、その



#### 加藤 陽子 議員 《神奈川ネット》

準を条例により定め、しかも かけること、第2に、緑化基 と考えます。第1に、相続税 緑の基本計画の改定に当たり、 開発事業に市民参加の仕組み 制限を強めること、第3に、 度などの活用を精力的に働き の優遇や買い取り時に国の補 より積極的な取り組みが必要 をもとに対応していますが、 について開発等事業指導要綱 ています。本市では開発事業 ラインを分断する開発が続い のある特別緑地保全地区制 残る座間のあちこちで緑の 河岸段丘等貴重な斜面緑地

化し、緑化基準を強化し、ま 藤沢市や鎌倉市では、条例

使い勝手が悪い国の補正予算

をつくることです。

り計画を市の施策に反映させ する市や市民の役割を強めて 業計画と調和させることを求 ることや、開発事業者にも事 市民が提出した自主まちづく いてまちづくり条例で規定し、 規模・大規模の開発事業につ います。特に鎌倉市では、中 めています。

いります。条例の制定は、 に基づく緑化指導を図ってま や現状の開発等事業指導要綱 いて見解を伺います。 定め取り組んでいくことにつ 都市部長 緑化協定の検討

ることや、まちづくり条例を

ちづくりとして開発事業に対

在考えておりません。 緑の保全のため制限を強め 現

> は補助事業とならないという国から示された対象事業以外 ことであれば、非常に事業選 受け止めを私もしております。 ておられる印象、そのような 議員のお感じになっ

よ」ということです。

択が難しく、使い勝手が悪い というのが率直な印象として

地方自治体の自立性、裁量性 関の縛りが極めて強いもので、 の拡大という地方分権に逆行 して行う公共事業に限ります かもそれは「地方が借金を 今回の国の補正予算は霞が 市長 当然だと思います。



の所見を伺います。 するものと考えますが、

# 公共施設のトイレを洋式化に

#### 安田 早苗 議員《公明党》

ています。 らもトイレの洋式化を望まれ 市民が不便に感じ、衛生面か です。にもかかわらず本市の レが主流であるため、多くの 公共施設はいまだに和式トイ アフリーは必要不可欠な要素 まちづくりにおいて今やバリ 高齢化が進む現代社会では、

とから、本市公共施設のトイ 学校施設にも洋式トイレの増 だと考えます。 設置を要望いたします。 レの洋式化とともに手すりの 設が求められます。以上のこ た、災害時には避難所となる 利用が多いハーモニーホール 駅のエレベーター設置と同様 利用され、歩道の段差解消や 高齢者や障がい者の方が多く や公園は洋式化率が低く、ま トイレも大事なバリアフリー 公共施設は子供や妊婦さん、 特に高齢者の

> でいるため、洋式トイレのニ タイルが変化し高齢化も進ん す。振り向ける財源確保のた ーズが膨らんだと感じていま いりたいと思います。 をしっかり見ながら応えてま め、国等の補助金メニュー等 できた当時と今とはライフス しています。市民文化会館が 切実な問題だと認識

の公共施設整備に合わせ施設 都市部長 新築や改修工事 管理者と協議・検討し、順次 トイレの洋式化を図ってまい



とは別に、所得制限の有無に ついても各市の対応が違うと ころも違和感があります。

れば、市民の皆さんも真摯に医療費助成の対象を拡大でき あるいは中学校卒業まで小児 担をしても、小学校卒業まで、 ると考えます。例えば1割負 考えていただけるのではない 担を導入することも一つであ 拡大の方法ですが、受益者負 かと思いますが、市長のご所 そこで、具体的な対象年齢

見をお伺いします。

います。 私も声を上げていきたいと思 大いに議論がなされるべきで、 められるべきだと思 バーしていく制度に全体が改 で、受益の部分を薄く広くカ んので、一定の負担をした上 にかかった費用がわかりませ す。無料となれば実際に診療 行うべき制度であると思いま います。



## ザマリンピック」の開催 を

#### 芥川 議員 《新政いさ ま

市民運動会の開催について

きましたが、昨今では準備の 運動会の思い出がとても懐か 少の頃に開催されていた市民 っています。しかし、私が幼 ておらず、意義あるものと思 リエーションを決して否定し 催されています。私は、こう エーション形式でおのおの開 色を持って行っているレクリ より、運動会形式や地域で特 大変さや参加者の減少などに ざまな形式で長年開催されて 民レクリエーションは、さま リエーションがあります。市 伺います。現在、市ではそれ して開催されている市民レク に当たるものとして市民レク 呼び戻ってまいります。

> 携を高め、さらに健康づくり 心と心の絆を強め、地域の連 楽しく、人と人との輪を広げ、 年寄りまでが参加し、 当時の運動会は、子供からお みんな

提言します。 度に一度開催する大運動会・ ともなるものです。 「ザマリンピック」の そこで、市内全体で4年程 開催を

とめ、全体の地域のコミュニ めてまいりたいと思います。 ティの醸成について考えを深 と思います。提言として受け 非常におもしろいアイデアだ けたインパクトがある名前で、 りん」とオリンピックとをか ミングだと思います。「ざま 市長 大変すばらしいネー



小児医療費助成のあり方を問う

### 相武台地区の道路の安全対策と 住居表示実施について 問う

#### 正 議員《新政いさ ま

型の交差点には、いまだに歩 います。この場所の安全対策 く非常に危険な状態が続いて 行者が滞留する安全地帯がな 交差する場所にあるクランク 市道32号線と市道5号線が

伺いします。 道整備の進捗状況に とスーパーマルエツ方向の歩 ついてお

示がことし10月に実施されま (5面へ続く)

## した基準をもって全国一律で 市長 本来ならば国が統一

本会議

の

概要

案上程・提案説明 定、会議録署名議員指名、 2 月 22 日 開会、会期 議決

出議案上程·(提案説明·質疑· 括質疑・委員会付託、議員提 委員会付託・討論)省略・採 2月25日 議案上程·総

3月4日 3月1日 一般質問

案上程·提案説明·質疑·委 → 3月5日 一般質問、議 員会付託

質疑、陳情上程·委員会付託、 採決、継続審査案件上程、基 員会審查報告·質疑·討論· 討論)省略・採決、閉会 議員派遣、議員提出議案上程・ 常任委員会等の所管事務調査、 地対策特別委員会中間報告・ 、提案説明·質疑·委員会付託· 3 月 22 日 議案上程・委

次の議員が行いました。 総括質疑(2月25日) なお、総括質疑、討論は、

澤邦雄 (日本共産党)、上沢長谷川光 (新政いさま)、中 ま大志会) 本尚(公明党)、安海のぞみ (神奈川ネット)、池田徳晴(ざ

## 討論 (3月22日)

徳晴 雄(日本共産党)、荻原健司 派に所属しない議員)、 (新政いさま)、沖永明久 (会 上沢本尚(公明党)、中澤邦 安海のぞみ(神奈川ネット)、 (ざま大志会)

